
против. Чернобыльцы с 
пониманием относятся к 
их позиции. Сомнения у 
этих людей основываются 
на вполне понятных фак
тах — аварии 86-го, по
жаре 91-го. Мы также 
уважаем позицию тех 
представителей «зелено
го» движения, которые 
пикетировали здание Ве
рховного Совета в дни, 
когда решался наш воп
рос. Полагаю, они иск
ренне убеждены, что эк
сплуатировать ЧАЭС опа
сно. По-человечески их

ции. Чернобыльская от
личается от всех других 
АЭС. Другим могут про
стить какие-то шерохова
тости в эксплуатации — 
нам нет. Поэтому требо
вания регламента для нас 
— закон. Мы должны 
немедленно разработать и 
начать внедрение новых 
мероприятий по дальней
шему повышению безопа
сности энергоблоков.

Еще одно важное на
правление работы—даль
нейшее повышение ква
лификации персон а л а.

Итак, Верховный Совет Украины принял ответ
ственное решение, отменив постановление двухлет
ней давности, предусматривавшее в 1993 году вы
вод из эксплуатации Чернобыльской АЭС. Перед 
станцией вновь открылась возможность дальнейшей 
работы. Необходимость этого шага диктовалась 
всем ходом событий, как и отмена моратория на 
развитие атомной энергетики в Украине. Позади

два года социальной напряженности в коллективе 
ЧАЭС и городе чернобыльцев Славутиче, отнесен
ного в одночасье к числу неперспективных, словно 
тысячи сел во времена соцзастоя. Пожалуй, в этот 
период самый большой груз ответственности из 
всех, кто в ответе за судьбу чернобыльцев, ощутил 
на себе директор станции Николай Михайлович 
СОРОКИН. О чем он думает нынче?

Генеральный директор ПО «ЧАЭС» Николай СОРОКИН:

„НА ПЕРВОМ МЕСТЕ — РАБОТА 
по повышению безопасности станции“

— От нас потребова
лось немало усилий, что
бы показать истинное по
ложение дел на ЧАЭС 
общественности, народным 
депутатам, ученым, руко
водителям различных уро
вней, дать объективные 
сведения о станции в сре
дствах массовой информа
ции. Эти усилия, конечно 
же, ничего бы не дали, 
если бы наша станция

все эти месяцы не рабо
тала так устойчиво и бе
зопасно. Мы признатель
ны народным депутатам, 
подошедшим взвешенно 
и реалистически к опре
делению судьбы ЧАЭС, 
всей атомной энергетики 
в Украине. Хочу отме
тить, что не испытываю 
никаких отрицательных 
эмоций к той части депу
татов, которая голосовала

понимаю. Чернобыльцы 
будут делать все, чтобы 
эти люди пришли к вы
воду: ЧАЭС — обычный 
объект, дающий электро
энергию, тепло. Будем 
убеждать конкретными 
делами.

— Какие же намечены 
вами шаги?

— На первом месте 
остается работа по повы
шению безопасности стаи-

Этой работой мы занима
емся постоянно. Но стре
мимся, чтобы наши опе
раторы вышли на уро
вень, соответствующий 
международным требова
ниям. Печать 86-го, к со
жалению, до сих пор ле
жит на нашем коллекти
ве в глазах общественно
сти. Поэтому мы не мо
жем ориентироваться на

средний уровень работы. 
Мы должны стать одной 
из лучших станций.

— Персоналу ЧАЭС 
приходится совершать са
мые крутые повороты. 
Ведь еще вчера вы серье
зно готовились к закры
тию станции...

— Все работы, кото 
рые велись при подготов
ке к остановке АЭС, на
ходятся теперь иа стадии 
завершения. И мы их обя
зательно завершим. На 
пример, введем дополни 
тельные источники обо
грева. Почему я настаи
ваю на этом? Да потому, 
что ЧАЭС должна в бу
дущем подойти к снятию 
с эксплуатации в полной 
готовности—так, как это 
делается во всех цивили
зованных странах.

— Кстати, в цивилизо
ванных странах атомщи
ки-энергетики уделяют 
все больше внимания 
разъяснительной работе с 
населением. В Чернобыле 
подобный опыт накапли— 
вался только в последние 
годы.

— Мы полагаем, что 
этот опыт надо преумно 
жать. Люди должны быть 
уверены в профессиона
лизме атомщиков, надеж
ности Чернобыльс к о й  
АЭС. А что есть лучше, 
чем все увидеть самому? 
В ближайшее время пла
нируем значительно рас
ширить поток посетителей 
на ЧАЭС из Киева, близ-
лежащих к нам областе й
Украины и соседней Бe- 
ларуси. ЧАЭС — зона, 
открытая для обществен 
пости;

Интервью взял 
Виктор КАПУСТА.


